

戦国楚簡に見られる自然観

教授
浅野 裕一



2006年5月6日、台湾・中国文化大学で開催された「2006道文化国際学術研討会」(主催：中国文化大学・高雄師範大学・高雄市文化院・三清道家道教文化基金会・北京大学・四川大学道教與宗教研究所)に招待され、「上天・上帝信仰與沙漠的一神教」と題して研究発表を行う。

2006年6月27日、中国・武漢大学で開催された「新出楚簡国際学術研討会」(主催：哈佛大学燕京学社・武漢大学)に招待され、「上博楚簡《鬼神之明》與《墨子》明鬼論」と題して研究発表を行う。

2006年9月2日から9月7日。湖南省博物館、長沙市文物考古研究所、湖南省文物考古研究所、長沙市文物

考古研究所分室、上海博物館などを歴訪。馬王堆帛書、里耶秦簡、走馬楼三国吳簡、東牌楼東漢簡牘、慈利楚簡、走馬楼西漢簡牘、上博楚簡などを調査。

2006年10月27・28日、台湾・国立雲林科技大学で開催された「漢学研究国際学術研討会」(主催：国立雲林科技大学・漢学資料整理研究所)に招待され、「上博楚簡《君子為禮》與孔子素王說」と題して研究発表を行う。

2006年10月29日、台湾・国立東華大学で開催された「簡帛研読会與出土文献伝世典籍詮釋論壇」(主催：台湾大学・林義正教授、東華大学・芳伶教授)にゲストスピーカーとして招待され、「在上博楚簡《競建内之》



所見の日食記事之年代」と題して研究発表を行う。

2006年10月29日、台湾・国立花蓮教育大学で開催された「出土文献研読会」(主催：花蓮教育大学・許学仁教授)にゲストスピーカーとして招待され、日本における出土資料の研究状況について講演した。

2006年10月31日、国立台湾大学で開催された「出土文献研読会」(主催：台湾大学中文系・徐富昌教授)にゲストスピーカーとして招待され、『太一生水』『恒先』『老子』など戦国楚簡の道家系文献について講演した。

2006年11月1日、国立台湾大学で開催された「出土文

献研読会」(主催：台湾大学中文系・周鳳五教授)にゲストスピーカーとして招待され、「上博楚簡《君子為禮》與孔子素王說」と題する講演を行った。

2006年11月8・9・10日、中国・武漢大学で開催された「中国簡帛学国際論壇2006」(主催：武漢大学簡帛研究中心、台湾大学中文系、芝加哥大学顧立雅中国古文字学中心)に招待され、「上博楚簡《君子為禮》與孔子素王說」と題して研究発表を行う。